



1601.51

2CF 1988



Alonso de Ovalle

Era rector del Colegio Máximo San Miguel en Santiago, en 1640, cuando fue enviado a Europa como procurador ante el Superior General y en busca de personal para la Viceprovincia chilena. Se aprovechó también para que en representación del Cabildo, de los Obispos y del Gobierno de la colonia, expusiera ante el Rey de España la necesidad de enviar a Chile a un mayor número de sacerdotes y hermanos coadjutores. Al comenzar 1642 Ovalle llegó a Sevilla; desde esta ciudad escribió al Superior General, preocupándose también de las gestiones en el Consejo de Indias. Llegó a Roma al finalizar el año 1643. En Europa se encontró con que Chile no era conocido. Ante esto, y a pesar de carecer de documentos para escribir una historia detallada de los acontecimientos de su patria, no vaciló en emprender esa tarea que le pareció fundamental. Tal fue el origen de la *Histórica Relación del Reyno de Chile*, editada en 1646 simultáneamente en italiano y castellano. La obra tiene el mérito de haber sido la primera historia escrita de Chile. Su nombre figura en el Catálogo de Autoridades de la Lengua de la Real Academia Española. En febrero de 1646, fue recibido por el Papa Inocencio X. Concurrió como Procurador de la Viceprovincia chilena a la VIII^a Congregación General de la Orden. De regreso a Chile se detuvo nuevamente en España. Allí se encontró con que un reciente decreto real le impedía llevar sacerdotes extranjeros a los dominios de la Corona. Sólo pudo emprender la vuelta con 16 jesuitas. A su paso por Lima, una fiebre violenta le causó la muerte el 11 de marzo de 1651.

230

MENSAJE N° 420, JULIO 1993

Alonso de Ovalle [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alonso de Ovalle [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile